

Dilemas panistas

miguel ángel granados chapa

No pocas personas rieron cuando el senador Luis Donald Colosio habló de la "democracia sin excesos". Pero a estas horas en el Partido de Acción Nacional tal vez haya quien piense que, en efecto, es buena la democracia pero no tan ancha que se vuelva contra sí misma. Ese, en efecto, puede ser el resultado del impasse a que se llegó en el Distrito Federal, a la hora de escoger candidato a senador.

Es conocida la práctica panista de someter al voto de dos tercios de una convención las candidaturas a cargos de elección popular. Es conocida sobre todo porque ya una vez ese mecanismo impidió al PAN presentar aspirante a la Presidencia de la República, por lo que el candidato priísta José López Portillo venció a nadie en los comicios, pues formalmente sólo había partidos que lo apoyaban, mientras que la presentación de Valentín Campa por el Partido Comunista, no obstante haber suscitado interés no despreciable, era sólo marginal, no registrada.

Naturalmente, no fue ^{sólo} el mecanismo de votación lo que entonces impidió la ~~presentación~~ elección de un candidato, sino la honda división interna en el partido, que encontró un eficaz ayuda para erigir un obstáculo insuperable, en la forma prevista por los estatutos para designar candidatos. Un fenómeno semejante ha icurrido ahora, pues las dos ^{pre}/candidaturas que virtualmente empataron (en la medida en que ninguna ganó) representan las dos grandes corrientes que, en cada momento de decisión, se manifiestan dentro del PAN.

Como se sabe, los aspirantes a representar a Acción Nacional en la con-
la curuzl
tienda por ~~xxxxxxxx~~ capitalina en el Senado son el coordinador de la fracción panista en la Cámara de Diputados, Abel Vicencio Tovar, y el vicecoordinador del mismo grupo, Bernardo Bátiz. A pesar de que son el uno y el dos de la representación panista en la Cámara, no pertenecen a la misma corriente, lo cual de por sí habla de las permanentes necesidades de composición que hay en el seno de ese partido. Más todavía, en momento cruciales han mantenido puntos de



DIRECCION GENERAL DE COMUNICACION SOCIAL

A T E N T A I N V I T A C I O N

LA ASAMBLEA DE REPRESENTANTES DEL DISTRITO FEDERAL INVITA CORDIALMENTE A LOS REPORTEROS ACREDITADOS EN LA "FUENTE" (PRENSA ESCRITA, RADIO Y TELEVISION), A SU SESION ORDINARIA DEL PROXIMO LUNES (29 DE ABRIL), QUE SE LLEVARA A CABO A PARTIR DE LAS 11:00 HORAS EN EL RECINTO DE DONCELES Y ALLENDE.

AGRADECEMOS DE ANTEMANO SU ASISTENCIA, ASI COMO LA DE UN FOTOGRAFO O CAMAROGRAFO DE SU PRESTIGIADO MEDIO INFORMATIVO.

SABADO 27 DE ABRIL DE 1991.

dilemas/2

divergencia clarísima, como cuando se debatió la reforma constitucional en materia electoral, en octubre de 1989, circunstancia que ayer estuvo en el centro del debate, por sí misma y por su significado.

En aquel momento, si el PAN hubiera votado en sentido diverso del PRI, la reforma constitucional hubiera sido imposible, o el partido gubernamental habría tenido que admitir planteamientos opositoristas ~~XXX~~ que siempre ha rechazado, como la integración de un tribunal electoral por entero ajeno al Estado, o mecanismos que eliminaran el control priísta en los órganos electorales. La dirección nacional panista se avino a un gradualismo que todavía le es reprochado, Vicencio condujo a la mayor parte de la fracción parlamentaria en tal sentido y merced a esa alianza la enmienda constitucional favorable al PRI y al gobierno pudo ser aprobada. Bátiz, y una veintena del centenar de diputados panistas resolvieron a última hora ~~no~~ votar en contra, pero sólo imprimieron valor testimonial, no práctico, a su actitud, ya que la reforma prosperó.

Ese episodio ha servido para medir el alcance del diálogo con el gobierno que las diversas corrientes panistas están dispuestas a admitir. Nadie duda en ese partido que ^{la fuerza y ubicación} ~~la fuerza y ubicación~~ de los efectivos panistas obligan a ese agrupamiento a no comportarse sólo como un partido de oposición, sino que debe ejercer una posición de cogobierno ~~o~~ o, al menos, de diálogo constructivo. El alvarismo, que es la corriente imperante en el PAN (por lo menos en su dimensión federal) expresa menos reticencias que la tendencia opuesta, a la que pertenece Bátiz a ese diálogo. Bátiz, como sus correligionarios no alvaristas, cree que el diálogo puede conducir a un sometimiento de su partido al gobierno.

Esas posiciones chocaron el domingo en la convención capitalina del DF, y ninguna pudo imponerse a la otra. Por lo tanto, el comité nacional tiene que asumir la decisión que los convencionistas quedaron incapacitados por sí mismos para adoptar. En una paradoja, un órgano que no fue escogido para ejercer la democracia en elecciones, tendrá que hacerlo, por la virtual cesión que los convencionistas le hicieron de esa ~~XXXX~~ facultad. El dilema es grave para el comité.



DIRECCION GENERAL DE COMUNICACION SOCIAL

A T E N T A I N V I T A C I O N

LA ASAMBLEA DE REPRESENTANTES DEL DISTRITO FEDERAL - INVITA CORDIALMENTE A LOS REPORTEROS ACREDITADOS EN LA "FUENTE" (PRENSA ESCRITA, RADIO Y TELEVISION), A SU SESION ORDINARIA DE MAÑANA SABADO (27 DE ABRIL), A PARTIR DE LAS 11:00 HORAS, QUE SE LLEVARA A CABO EN EL RECINTO DE DONCELES Y ALLENDE, SEDE DE ESTE CUERPO DELIBERATIVO.

AGRADECEMOS DE ANTEMANO SU ASISTENCIA, ASI COMO LA DE UN FOTOGRAFO O CAMAROGRAFO DE SU PRESTIGIADO MEDIO INFORMATIVO.

VIERNES 26 DE ABRIL DE 1991.

nacional. Si elige a Vicencio, se alegrará que lo hace porque la mayor parte de dicho órgano pertenece a la tendencia de que es miembro el antiguo presidente nacional de ese partido. Si elige a Bátiz, lo que tendría sentido por lo menos conforme a la estadística, ya que de las tres votaciones fallidas, el subcoordinador de los diputados panistas obtuvo mayoría en dos, el avlarismo pudiera quedar resentido. Si se opta por un tercero en discordia, el esquema entero de puja democrática por las candidaturas ~~de~~ se vendría abajo, ya que resultaría escogido un militante que nada hizo, al contrario de los dos precandidatos, por llegar a un escaño en el Senado.

El mecanismo de selección panista implica de hecho la posibilidad de un votoX activo. Una corriente minoritaria, incapaz de ^{recabar} ~~xxxxxxxix~~ el número de votos necesario para ganar, puede en cambio frustrar un triunfo menos minoritario si así puede decirse. Otro dilema panista consiste en revisar ese modo de elegir, que si bien asegura amplios consensos, también puede erigirse en obstáculo imbatible para una lucha eficaz.



DIRECCION GENERAL DE COMUNICACION SOCIAL

Recinto de Donceles, D.F.
Viernes 26 de abril de 1991.

BOLETIN DE PRENSA NO. 2012

Con el propósito de incrementar la lucha en contra de la contaminación atmosférica en la ciudad de México, el asambleísta del PARM, Héctor Calderón Hermosa, propuso hoy al pleno de la Asamblea de Representantes del Distrito Federal convocar a un concurso para la invención de un purificador de aire.

En la tribuna, señaló que el artefacto debe eliminar del ambiente los gases tóxicos, y sugirió, que se podrían fabricar en cinco tipos:

- 1.- Doméstico, para el uso en casas particulares.
- 2.- Para el uso en edificios, salas, hospitales, etcétera.
- 3.- En el interior de los vehículos.
- 4.- En el exterior, sobre todo en parques y jardines.
- 5.- En filtros catalíticos, para ser adaptados en los vehículos de combustión interna.

La propuesta fue aprobada por el asambleísta del PRI, Roberto González Alcalá, quien hizo un relato de los esfuerzos que realiza el gobierno por mejorar la calidad del aire, como el cambio de combis y taxis; el Programa Hoy no Circula y el

cierre de la Refinería 18 de marzo.

La propuesta fue aprobada por mayoría y turnada a la Comisión de Preservación del Medio Ambiente y Protección Ecológica, para su estudio y posterior dictamen.

Otra propuesta en la sesión ordinaria de este día, fue la de la representante del PRD, Rocío Huerta Cuervo, quien expresó la necesidad de que el Departamento del Distrito Federal modifique el uso del suelo, a fin de que se garantice la creación de un área verde en las 174 hectáreas que ocupaba la zona de la Refinería 18 de marzo. Expresó que se emita también un acuerdo para hacer de esa superficie una zona de conservación ecológica.

En apoyo a la propuesta, subió a la tribuna el asambleísta Manuel Díaz Infante, quien señaló que tal como lo prometió el Jefe del Ejecutivo, las 174 hectáreas serán destinadas a áreas verdes. Aclaró que una parte de las instalaciones de PEMEX, en esa zona, son para almacenaje, por lo que no es posible hacer un bosque pero si convertirla en un gran jardín. También, el asambleísta Jesús Ramírez Nuñez apoyó la propuesta del PRD.

El representante del PPS, Héctor Ramírez Cuellar, pidió el uso de la palabra para informar a la audiencia que existe desabasto, provocado, de algunos medicamentos, e indicó que persiste el incremento de fármacos y comentó que en algunos casos se paga el envasado de lujo. No hizo ninguna propuesta.